



Selbstbestimmt,  
aber doch nicht  
alleine leben!

Rufen Sie uns an! Wir beraten Sie in allen Fragen rund um Ihr Wohlbefinden, zu Ihren finanziellen Leistungsansprüchen und damit verbundenen Antragstellungen. Gerne beraten wir Sie individuell und kompetent, bei Ihnen zu Hause oder direkt bei uns in der Ambulant betreuten Wohngemeinschaft.

Ihr Andreas Müller  
Alte Grüntaler Straße 14  
72250 Freudenstadt-Wittlensweiler

Telefon: 0 74 41/9 16 82-44  
Internet: [www.wg-wittlensweiler.de](http://www.wg-wittlensweiler.de)  
E-Mail: [info@wg-wittlensweiler.de](mailto:info@wg-wittlensweiler.de)



Ambulant betreute  
Wohngemeinschaft Wittlensweiler

# Wohlfühlen - ganz wie zu Hause!

## Alltag gestalten – lebendiges Miteinander

Sie leben noch alleine in Ihrer eigenen Wohnung oder in einem Haus. Aber manchmal wäre Unterstützung im Alltag gut? Das würde Sie beruhigen, Ihnen das Gefühl von Sicherheit schenken? Dann ist unsere Ambulant betreute Wohngemeinschaft für Sie das passende Angebot.

## Das Besondere

Unsere Ambulant betreute Wohngemeinschaft ist ein innovatives Angebot im Schwarzwald und richtet sich an Menschen mit eingeschränkter Alltagskompetenz. Sie finden hier Sicherheit und Geborgenheit weil:

- familienähnliche Atmosphäre Schutz gewährt
- bekannte Gesichter Vertrauen wachsen lassen
- beschützende Räumlichkeiten Platz zur Selbstentfaltung bieten
- Hilfe angefordert werden kann, wenn sie nötig wird
- gemeinsame Alltagsgestaltung Einsamkeitsgefühle verhindert
- jederzeit ein Ansprechpartner vor Ort ist
- der Träger bzw. das Betreuungspersonal 24 Stunden pro Tag für Sie da ist.



## Wie in der Familie – Gemeinsam den Tag gestalten

Die Ambulant betreute Wohngemeinschaft gleicht einem großen Familienhaushalt. Fünf Menschen mit Betreuungsbedarf werden 24 Stunden pro Tag / 7 Tage die Woche betreut. Alltagsaktivitäten wie Gartenpflege, Einkaufen und Aufräumen finden gemeinsam statt. Das schafft Vertrauen und gibt Sicherheit. Durch die Begrenzung auf fünf Mitbewohner wird ein Höchstmaß an Lebensqualität und das Eingehen auf individuelle Bedürfnisse gewährleistet. Für unsere Mitbewohner ergibt sich dadurch ein einzigartiges Betreuungskonzept, welches an die Großfamilie von früher mit drei Generationen in einem Haushalt erinnert.

## Geteilte Verantwortung

Jeder hat seine Zuständigkeit

- Der Träger kümmert sich
- Angehörige sind in die Betreuung eingebunden
- Ehrenamtliche engagieren sich
- Individuelle Pflege ist frei wählbar

## Teilhabe ist entscheidend

In unserer Wohngemeinschaft haben die fünf Bewohnerinnen und Bewohner die Möglichkeit, weiterhin am gesellschaftlichen Leben teilzuhaben. Bei schönem Wetter treffen wir uns zu Eis, Kaffee und Kuchen im großzügigen Garten mit Weiher wo Geselligkeit, anregende Gespräche und eine familiäre Atmosphäre einen sich zu Hause fühlen lassen. Wenn das Wetter mal nicht so mitspielt, steht ein gemütlicher Gemeinschaftsraum zur Verfügung. Gemeinsam besuchen wir kulturelle Veranstaltungen, machen Ausflüge, unternehmen Spaziergänge und feiern Geburtstage und Feiertage zusammen.

Nach Absprache können auch Ihre Haustiere bei uns ein zu Hause finden.

## Das Organisationsmodell

Der Träger vermietet die Räumlichkeiten, in denen sich die Ambulant betreute Wohngemeinschaft befindet und ist in allen Belangen um die Betreuung der richtige Ansprechpartner.

**So wird abgerechnet:** Die Bewohner bezahlen eine reguläre Miete und einen monatlichen Betreuungssatz. Dazu wählen sie ganz nach ihrem persönlichen Bedarf und Wunsch Leistungen der häuslichen Pflege z.B. über einen ambulanten Pflegedienst (in der Regel wird das über das Pflegeversicherungsgesetz bzw. die Krankenkasse finanziert).

**Selbstverantwortung und Selbstbestimmung:** Bewohner und Angehörige wirken und entscheiden bei der Alltagsgestaltung mit. Das Bewohnergremium entscheidet in vollständiger Selbstverantwortung über die Pflegeleistungen.

**Wir helfen Ihnen, so lange wie möglich selbstbestimmt und in familiärer Umgebung zu leben.**

Der Träger bringt als verlässlicher Partner die Erfahrung bei der Betreuung älterer und pflegebedürftiger Menschen ein. Liebevoller Zuwendung und entsprechende Angebote (z.B. Besuch von Märkten, Restaurants und Ausflüge) sind uns genauso wichtig wie eine individuell angepasste Begleitung (z.B. bei Arztbesuchen).

